

## **Saint-Cyr-sur-Mer (Var)** **ORPHELINAT AGRICOLE SAINT-ISIDORE** **1878 – 1901**

A Saint-Cyr-sur-Mer (Var, diocèse de Fréjus), au canton de Le Beausset, entre Toulon et Marseille, à 6 km de Bandol, à 45 km de La Navarre, sur une vaste propriété au sol fertile, au lieu-dit « Le Port d'Alon », avait été fondée en 1865 par l'Abbé Vincent, prêtre diocésain, la « Colonie Agricole Saint-Isidore ». Elle fut transmise à Don Bosco avec « La Navarre » ... L'abbé Vincent dirigeait encore : on recevait à la fois les petits garçons et les petites filles. Les salésiens la prennent en charge en 1878. Le premier directeur en est le P. RENAT Léon. Il y accueille Don Bosco fin janvier 1879. On décida alors que les garçons iraient à La Navarre avec les salésiens, les filles restant à Saint-Isidore avec des salésiennes. Les salésiennes arrivent le 02 juin 1879 et prennent l'œuvre en charge, sous l'autorité des salésiens. En 1882, on construit de nouveaux bâtiments : une habitation pour les salésiens et une chapelle. Mais la construction devra être interrompue. En 1883, il y a 40 fillettes. L'Orphelinat agricole Saint-Isidore a pour première supérieure salésienne Sœur Daghero, future Mère Générale.

Les directeurs salésiens successifs furent :

**1878-1880 : P. RENAT Léon**, directeur.

**1880-1882 : P. GHIVARELLE Carlo**, directeur.

**1882-1891 : P. VARAIA Antonio**, directeur. En 1887, P. Varaia réside à La Ciotat et y anime la colonie italienne et les groupes de coopérateurs. En 1889, « tous les dimanches, un prêtre salésien se rend à Menton où un patronage (100 enfants) a été fondé par deux coopérateurs MM. Ripert et de Montléon avec leur Conférence de Saint-Vincent de Paul.

**1891-1894 : P. PASQUALE Francesco (PASCAL François)**, directeur.

**1894-1897 : P. FASANI Cesare**, directeur. En 1894, les salésiens de Saint-Cyr sont chargés de l'aumônerie de la colonie italienne de La Ciotat, sur demande du curé-chanoine PARANQUE : les offices ont lieu dans la « Chapelle des Pénitents Blancs ».

**1897-1900 : P. PASQUALE Francesco**, directeur.

En 1901, la maison est un « orphelinat de jeunes filles avec enseignement primaire et ouvroir ».

Puis, on parle de chapelain ou d'aumônier avec :

1914-1915 : P. ANDRE Victor, chapelain

1916-1917 : P. LE CARDINAL Guillaume, aumônier des FMA

1919-1921 : P. PRANDI Laurent, aumônier des FMA

1921-1924 : P. DELPONT Jules, aumônier des FMA

1927-1930 : P. JOSSERAND Joseph, « directeur »

1956 : P. ROCHARD Ange, aumônier des FMA.

Les Supérieures salésiennes successives de la maison furent :

Sœur DAGHERO ; Sœur PISCIOLI Santina (voir DBF 95) ; Sœur PESTARINO Katerina ; Sœur HUGUES Alessandria ;

Sœur LORENZALE Marianna ; Sœur SAMPIETRO Maria.

### Consulter

*BS avril 1979 p. 2 (premier BS en français !) : reprise de l'œuvre par les salésiens*

*BS janvier 1880 p. 1-2 : prise en charge par les sœurs*

*BS mai 1880 p. 6-7 : débuts de l'œuvre*

*BS décembre 1882 p. 127 : construction prévue pour le logement des salésiens...*

*BS octobre 1885 p. 144 : Saint-Cyr ... (intéressant article)*

*BS juillet 1889 p. 113 : patronage de Menton et BS août 1889 p.124 : Don Varaia, directeur*

*BS juillet 1894 p. 114 : La colonie italienne de La Ciotat*

*BS janvier 1951 p. 28-28 : cyclone*

*DBF 90 juillet 1980 p. 29-30 : centenaire de Saint-Cyr (... directeurs et supérieures)*

*DBF 95 octobre 1991 : une lettre de Sœur Marie-Dominique aux sœurs de Saint-Cyr (octobre 1880)*

<http://www.donbosco83.fr/>